

Compte-rendu du conseil d'école du mardi 14 juin 2022

- Présents :

Mairie : Mr Desmoulins, Mme Debray, Mr André.

Parents d'élèves : Mme Leduc, Mme Lunardi, Mme Marchand, Mme Carriço.

Enseignants : Mme Poissenot, Mme Prigent, Mme Vépierre, Mme Krizancic, Mr Cruzier, Mr Ladret.

- Absents : **Parents d'élèves** : Mr. Gullo, Mr. Garofalo, Mr. Sauvage.

❖ Protocole sanitaire

Depuis le 14 mars 2022, le protocole sanitaire est passé au niveau 1 dans l'ensemble des établissements scolaires du territoire national :

- fin de l'obligation du port du masque pour l'ensemble des élèves et des personnels
- fin de l'obligation de limiter le brassage entre groupes d'élèves
- fin des restrictions pour la pratique des activités physique et sportives

Depuis le 21 mars 2022, l'isolement pour les cas contacts non vaccinés n'est plus nécessaire.

Les mesures relatives au lavage des mains, à l'aération et à la désinfection des surfaces sont toutefois maintenues.

❖ Sécurité :

➤ Alerte incendie et PPMS :

Mardi 31 mai 2022, à 9h30, nous avons réalisé la dernière alerte incendie de cette année scolaire 2021-2022. Tout s'est très bien passé. Nous avons tous évacué rapidement, dans le calme (encore trop de bavardages). Mr GODAR est prêt à intervenir pour faire un exercice incendie (mettre en place une simulation pour rendre plus réaliste l'exercice au travers d'une véritable mise en situation).

Vendredi 3 juin 2022, à 11h, nous avons réalisé le dernier PPMS (plan particulier de mise en sûreté) confinement de cette année scolaire. Tout s'est bien passé. Nous avons enregistré l'alarme de cet exercice de confinement « produits chimiques » afin de pouvoir la faire écouter à nouveau à d'autres moments et afin de la différencier des autres alarmes « intrusion » et « tempête ». Nous

réaliserons l'enregistrement des autres alarmes lors des futurs exercices. Pour le PPMS il est également possible d'inviter les pompiers pour une mise en situation.

❖ **Actions pédagogiques :**

➤ Concours Kangourou et Koala

Des récompenses ont été distribuées aux élèves du CE2 au CM2. Certains élèves mieux classés que d'autres, se sont vus attribués plus de récompenses !

➤ Séquence natation

Les élèves de GS/CP/CE1 et CM2 se sont rendus à la piscine d'Estrées-St-Denis du 22 mars au 14 juin 2022, et ont donc pu bénéficier de 11 séances de natation. 4 groupes ont été constitués : 2 avec les enseignants et 2 avec les maîtres-nageurs.

✓ 5 élèves de CE1 ont validé leur certificat d'aisance aquatique.

✓ 9 élèves de CM2 sur 12 ont validé leur examen du pallier 2 : l'ASSN.

➤ Intervention « allemand »

Mme Dufays est intervenue ponctuellement cette année dans la classe des CM1/CM2 en raison d'un trop grand nombre de demandes, elle n'a donc pas pu intervenir chaque semaine. Ces interventions ont été marquées par des événements culturels comme Janvier, Avril (pour Pâques), Juin. Les apprentissages se sont faits sous forme de jeux, de manière ludique. Aucun élève n'a demandé à faire allemand pour l'année prochaine.

➤ Semaine de la presse (au mois de mars)

Les élèves de la classe des CE1 ont écrit des articles sur les événements marquants de leur année scolaire (sorties scolaires à Chantilly et à Hédomesnil, visite du haras Treize, semaine dédiée aux JO 2024, élevage de phasmes, natation...). Les élèves vont ainsi constituer un mini-journal de classe, dans lequel ils inséreront leurs articles, leurs photos et la « une » de leur journal. Il leur faudra, pour finir, trouver un titre à leur journal.

➤ Parcours citoyen

▪ Permis piéton

La gendarmerie de Verberie est intervenue dans la classe des CM1/CM2 le lundi 13 juin 2022 pour leur faire passer le permis piéton. La procédure a changé, on s'attendait à des panneaux, et un circuit, mais cela s'est présenté sous la forme d'un petit livret, avec l'essentiel des informations,

avec des questions à la fin. La restitution s'est faite individuellement. Tous les élèves ont validé ce permis.

- Elevage de phasmes

Les enfants ont été ravis de s'occuper des phasmes bâtons que leur a ramenés Mme Vépierre. Ils ont pu apprendre comment est fait leur corps, les différentes parties, la famille à laquelle ils appartiennent (les insectes), la façon dont ils se déplacent, leur nourriture, leurs besoins en eau, la température à laquelle ils vivent sereinement.

On peut souligner qu'ils sont très attentionnés avec les phasmes qui demandent une manipulation particulière au vu de leur fragilité.

- Apprendre à porter secours

Les élèves ont abordé la notion de porter secours avec les enseignants : évocation des risques dans des lieux très fréquentés par les enfants (domicile, école, rue), comment les éviter ; comment donner l'alerte (l'adresse, l'âge approximatif, la situation) et comment réagir si besoin est (que faire en cas de saignement, d'inconscience, de brûlure, de traumatisme ...). Des mises en situation sont ainsi réalisées afin de confronter les enfants à de possibles événements et afin de leur montrer qu'ils sont capables de prévenir les secours en cas de besoin et de savoir répondre aux questions qu'on pourrait leur poser au téléphone, concernant le lieu, la partie du corps concernée, l'état de conscience ou d'inconscience d'une personne, les gestes de premiers secours à réaliser avec accompagnement.

- Sorties scolaires

- Les élèves de PS/MS et de GS/CP se sont rendus au parc de Chédeville, le lundi 9 mai 2022.

Au programme, activités sportives, jardinage sous une chaleur incroyable. Les activités étaient adaptées au niveau des enfants. Les enfants ont bien aimé.

- Les élèves de CE1 et de CE2/CM1 se sont rendus au château de Chantilly le jeudi 2 juin 2022.

Au programme, visite du château, des jardins, des grandes écuries, du musée du cheval et enfin spectacle équestre. Ce fut une très belle sortie, d'autant plus que le beau temps était au rendez-vous. Les enfants ont particulièrement apprécié travailler certaines œuvres en classe et aller les

voir ensuite au château ! Le spectacle équestre était magnifique. Ils ont passé une excellente journée.

- Les élèves de CE1 et de CM1/CM2 se rendront au musée de la vie agricole et rurale de l'Oise d'Hétomesnil, le vendredi 24 juin 2022.

Les élèves de CM1/CM2 travailleront sur l'école d'autrefois et s'initieront à l'écriture à la plume.

Ils aborderont les vieux métiers comme ceux de forgeron, charron, tonnelier et maréchal-ferrant, pour les hommes, mais aussi le métier de lavandière pour les femmes. Ils relateront la vie des civils pendant la 1ère guerre mondiale.

Les élèves de CE1 parleront également de l'école d'autrefois, et s'initieront à l'écriture à la plume, aborderont la vie quotidienne et l'évolution de la cuisine du 19ème siècle à nos jours, verront l'hygiène sous un autre aspect avec ses objets de toilette et l'évolution des soins corporels, puis ils se rendront voir un apiculteur qui leur montrera les ruches et leur parlera des abeilles.

❖ **Organisation de la fin de l'année scolaire :**

- Livret scolaire unique (LSU)

Les LSU seront consultables à partir du vendredi 1^{er} juillet 2022.

Les parents rencontrant des problèmes de connexion devront se faire connaître.

- Liste des fournitures scolaires

Une liste de fournitures scolaires sera donnée à chaque élève en fin d'année scolaire. Elle sera collée dans le cahier de liaison.

Tous les élèves devront venir le 1^{er} jour de la rentrée avec ces fournitures. La liste sera redonnée à la rentrée.

- Remise des manuels scolaires

Les manuels scolaires prêtés en début d'année scolaire seront à rendre aux enseignants avant le dernier jour d'école.

- CM2 : Opération un livre pour les vacances + clef USB

La Mairie offrira une clef USB à chaque CM2 comme cadeau de départ de l'école élémentaire le lundi 27 juin à 16h30 dans la Salle du Conseil.

Chaque élève de CM2 se verra remettre un livre pour les vacances : « Les fables de la Fontaine ».

Mme Poissenot en lira quelques-unes en classe avec eux afin de donner envie aux enfants de lire les autres fables.

➤ Départ de Mr Ladret et remplacement

Suite à un impératif professionnel, Mr Ladret ne pourra terminer l'année, et sera remplacé à partir du lundi 27 juin 2022 jusqu'à la fin de l'année scolaire.

➤ Visite de l'école maternelle par les futurs élèves de Petite Section

Mme Prigent fera visiter l'école maternelle aux futurs élèves de Petite Section de maternelle le vendredi 24 juin à 17h.

➤ Spectacle et fête de l'école

Le spectacle de fin d'année aura lieu le samedi 2 juillet 2022 à 10h. Une fête sera organisée juste après par les parents d'élèves (jeux, restauration, buvette ...). Il est demandé aux enfants de venir déjà en tenue dans les classes à 9h40 dernier délai. Départ à 9h50 pour le gymnase.

La fête de l'école ne pourra avoir lieu que si tous les parents s'investissent un petit peu : nous avons besoin de parents pour installer, pour tenir des stands et pour les jeux !!

Nous remercions d'avance tous les parents qui se mobiliseront pour que cette fête puisse avoir lieu !

Les enfants comptent sur vous !! Plus vous serez pour aider, plus de possibilités vous offrirez aux enfants de passer une journée inoubliable !! Après avoir passé deux années sans pouvoir réaliser de fête de l'école, nous avons tous besoin de pouvoir nous retrouver pour partager de bons moments ensemble !

Une demande d'autorisation des locaux (école/gymnase) a été demandée à la mairie.

Question : Serait-il possible d'avoir les agents techniques pour faire l'installation des tapis dans le gymnase ?

Réponse : aucune garantie, par manque de bras, car un agent est en vacances.

❖ Rentrée septembre 2022 :

➤ Effectifs

17 PS – 10 MS – 15 GS – 6 CP – 13 CE1 – 16 CE2 – 8 CM1 – 18 CM2: 103 élèves

➤ Répartition

PS/MS (17-4)	MS/GS (6-15)	CP/CE1 (6-13)	CE2/CM1 (16-4)	CM1/CM2 (4-18)
21	21	19	20	22

➤ Organisation

Mme Prigent	PS/MS
?	MS/GS
Mme Krizancic	CP/CE1
Mr Crouzier	CE2/CM1
?	CM1/CM2

2 nouveaux enseignants doivent être nommés pour la rentrée prochaine.

❖ **Dispositif « vacances apprenantes »**

Comme en février et en avril, un soutien scolaire a été proposé à certains élèves de l'école. Nous n'avons eu que 4 retours positifs ! Ce soutien aura lieu la première semaine de vacances au mois de juillet et la dernière semaine d'août avant la rentrée scolaire de septembre. L'inspection nous tient au courant de la mise en place du dispositif.

❖ **Questions des enseignants à la mairie :**

1) Quel sera le budget réservé aux fournitures scolaires cette année pour chacun des enfants ?

Réponse de la mairie : 34€ par enfant. Puis 300€ pour l'année pour tout ce qui est papier et fournitures diverses.

2) Cette année nous nous sommes retrouvés à court de ramettes, nous avons reçu une dotation en septembre et janvier, serait-il possible de rehausser le nombre ?

Réponse de la mairie : Faites une simulation de combien vous auriez besoin, et nous verrons le ratio. Nous sommes basés sur la moyenne de l'arc. Après vérification, il s'avère qu'il reste la moitié des ramettes de feuilles à utiliser jusqu'au 31/12/22, la commande étant relative à l'année civile.

3) Concernant la vitrine pour mettre des documents devant la maternelle qui a été dégradée, les agents techniques l'ont démontée, elle est stockée dans le bureau de direction. Qu'est-il envisagé ?

Réponse de la mairie : S'il est possible de réparer nous réparerons, sinon, il sera envisagé de prendre la vitrine de l'autre panneau, car il est inutilisé.



❖ **Questions des parents d'élèves à la mairie :**

Serait-il possible, pour imprimer les affiches pour la kermesse d'obtenir une ramette de feuille (sans impression).

Réponse de la mairie : Nous accédons à votre requête pour une ramette.

❖ **Bilan des actions des parents d'élèves :**

➤ Vente de torchons et de tabliers :

Bien passée, vente de 65 torchons et 50 tabliers, tout a été reçu et distribué correctement. Nous avons eu un bénéfice de 236,70€. Il ne fallait pas vendre moins de 50 torchons et 50 tabliers. Les parents se sont rajoutés au fur et à mesure. Les objectifs sont donc atteints.

❖ **Intervention de Madame Debray :**

Si intéressé, il est possible de contacter « la fresque du climat », pour sensibiliser les élèves au changement climatique. Ils font des interventions dans les écoles. C'est assez ludique pour réfléchir sur le climat et les conséquences actuelles.

Séance levée à 19h45.

Secrétaire: Mr LADRET

Directrice: Mme KRIZANCIC